

En ce monde, on vit mieux en disant la bonne aventure qu'en disant la vérité. Lichtenberg

SEMAINE 16 DU 15 AU 21/04 - 2024



lesanars@orange.fr. - I

La France souffre d'un mal endogène. Les problèmes d'insécurité, d'immigration, de multiculturalisme ou d'islamisme sont avant tout des maladies opportunistes qui profitent de notre déclin. On ne réglera pas ces problèmes si on n'agit pas d'abord sur nous-mêmes. Il s'agit de réapprendre à connaître et à aimer notre histoire, de poser les bons diagnostics, de retrouver le sens du bien commun, d'ignorer la bienpensance. Il faut se délivrer de la lâcheté, de l'inertie, du conformisme.

Jean-Loup Bonnamy in L'Occident déboussolé

# **Politique**

#### Conflit ukrainien

L'intervention des alliés d'Israël – USA, Angleterre, France -, pour contrer l'attaque iranienne a suscité le dépit des Ukrainiens qui se sentent délaissés.

En sous-effectif, l'armée ukrainienne a de plus en plus de mal à stopper l'offensive russe, qui s'intensifie actuellement sur plusieurs fronts.

Zelensky envoie au casse-pipe ses compatriotes alors que la situation sur le front devient de plus en plus tendue. Faute de munitions, les ukrainiens stagnent. Alors que l'armée russe bombarde des grandes villes dont Kiyv et Kharkiv. Si l'aide américaine (61 Mds\$) n'est pas débloqué, la défaite se profile.

Selon une évaluation conjointe du PNUD (organisme pour le développement des Nations unies) et de la Banque mondiale publiée le 5 avril, la capacité de production d'électricité de l'Ukraine a été réduite de 61 % à cause de l'invasion russe à grande échelle.

#### Covid

Le Sunday Telegraph dénonce l'escroquerie du laboratoire Pfizer, pourvoyeur de filtre douteux avec sa promotion illicite de la vaccination. Son message contenait des informations limitées sur l'efficacité du vaccin, aucune information sur la sécurité et aucune référence aux effets indésirables.

#### Deci... delà

Gérard Larcher, le grassouillet patron du Sénat, n'a rien d'un révolutionnaire mais il est au cœur de la machine étatique. Dans un entretien au Journal du dimanche, il décrit un pays « désabusé », « il faut un changement en profondeur sinon ça finira mal ».

En cause, l'énormité de notre dette à l'heure même où des pays comme la Grèce et le Portugal ont pris des mesures radicales et sont en voie de redressement. Ecole, police, santé, magistrature, sécurité c'est toute la France régalienne qui part à vau l'eau.

A partir du lundi 15/4, le temps de parole des candidats aux élections européennes est comptabilisé selon le principe d'équité fixé par l'Arcom. A la téloche comme à la radio. Comme le dit Bellamy (LR), « il faut avoir fait math sup pour comprendre leurs règles ». La machine à conneries est ouverte.

Rebelote. Nouvelle manifestation en Nouvelle-Calédonie entre loyalistes et indépendantistes. Les loyalistes veulent le dégel du corps électoral qui interdit aux arrivants post 8 novembre 1998 de participer aux élections provinciales. 20 000 loyalistes ont défilé à Nouméa.

La France a dû payer plus de 52 Mds€ pour honorer la charge de sa dette en 2022. Soit 4 EPR, 5 budgets de la justice, 10 porte-avions nucléaires, 45 000 professeurs durant quarante ans, etc.

La justice s'intéresse au cas Rima Hassan. La candidate des Insoumis aux élections européennes (7° position) sur la liste menée par Manon Aubry a été convoquée par la police judiciaire pour apologie du terrorisme.

# Elysée

A défaut de trouver des solutions à la dette, de fixer un cap sur ses ambitions, Emmanuel Macron continue son marathon mémoriel. Mardi 16, il était dans le Vercors à Vassieux-en-Vercors. Puis retour illico à Paris pour rendre hommage à l'écrivaine guadeloupéenne, Maryse Condé, décédée récemment. Puis rebelote avec le Débarquement. Arrêtez le massacre!

Faux cul ! L'Elysée a accepté que la Russie soit représentée lors de la cérémoie internationale organisée le 6 juin en Normandie pour le 80<sup>e</sup> anniversaire de l'invasion de l'Europe par les libéraux anglo-saxons. Mais pas Poutine.

Emmanuel Macron n'apportera pas de soutien public à Ursula von der Lyen, la patronne de la commission. en revanche, Paris pousse pour une candidature française à la tête de ladite commission.

#### Gouvernement

Aller savoir pourquoi on dresse un premier bilan du Premier ministre au bout de 100 jours (ça rappelle évidemment ceux de Napoléon). Si Gabriel Attal savoure l'accueil qu'il a reçu au Quebec, il. n'en va pas de même à Paris où la situation de la dette est plus que préoccupante.

Mais pas que. L'hébétude de son parti face à la montée inexorable du Rassemblement national dans les sondages aux européennes, la réforme annoncée de l'assurance-chômage et le statut des fonctionnaires assombrissent son avenir comme celui de son patron.

Bruno Le Maire qui s'est fait souffler dans les bronches par le Président pour manque de solidarité a décidé de rentrer dans le rang mais prévient néanmoins, « les Français attendent qu'on leur disent la vérité sur la dette ainsi que sur l'immigration ». A bon entendeur....

On est quand même mal barré! Nicole Belloubet, ministre de l'Education, a annoncé la future généralisation des « cours d'empathie » à l'école, dans le cadre d'un enseignement « à la vie affective ». Toto, arrête de branler ton voisin!

Face à la violence chez les jeunes, le Premier ministre veut « prendre le mal à la racine » en lançant. Une concertation de « huit semaines » réunissant les forces vives (élus, enseignants, ministères) pour conduire « un travail scientifique, politique et technique ». Bla, bla, bla comme d'habitude. La réponse n'est pas technique mais sociétale.

# **Institutions**

Dans son rapport 2024 sur « L'état de la menace liée au trafic de stupéfiants », l'office antistupéfiants (Ofast) évoque un « phénomène particulièrement inquiétant ».

Le rapport décrit notamment des réseaux qui agissent comme de véritables services de renseignement autonomes, visant des « agents intermédiaires [qui] ont en commun une capacité à accéder à des lieux ou à des données primordiales pour favoriser la réussite de l'entreprise criminelle ».

Quand un douanier peut espérer mpoocher jusqu'à 40 000€ pour chaque valise de drogue, on comprend mieux l'ampleur des dégâts. Autre vivier de corruption : les pénitentiers. Un maton peut gagner 2 000€ pour un téléphone portable.

Même la flamme a un coût ! La flamme olympique allumée en Grèce à Olympe, le 16 avril va effectuer un long parcourt avant d'arriver à Paris. En France, les départements volontaires pour l'accueillir ont dû débourser 180 000 €. Un tiers des départements ont refusé.

La Poste qui n'est plus à la hauteur de ce qu'elle était, prend encore des initiatives heureuses. Nathalie Collin, directrice de la branche grand public lance les Camions jaunes, véritables bureaux de poste itinérants multiservices (courrier, colis, timbres, etc.) alternative aux nombreuses fermetures de nos bureaux de poste dans les campagnes.

#### **Divers**

On va nous pomper l'air avec les Jeux Olympiques où la question sécuritaire est plus que jamais à l'ordre du jour en raison des événements au Moyen Orient.

Prévue le long de la Seine, le spectacle qui aura lieu le 26 juillet pourrait se replier au Trocadéro ou au stade de France pour des raisons de sécurité a laissé entendre le Président. Thomas Joly, le directeur artistique revoit sa copie.

Près de 450 millions de cyberattaques ont été diagnostiquées durant les Jeux olympiques de Tokyo, en 2021. Pour Paris 2024, ce chiffre devrait être multiplié par dix. Raison pour laquelle l'armée de l'air est mobiisée pour surveiller tout l'espace aérien des Jeux à Paris et sa proche banlieue.

Le lobby de l'armement (Gicat) recommande de consacrer 250 M€ par an issus des crédits LPM aux drones de moins e 150 kg. Le Gicat s'appuie sur les retour de l'utilisation passives de ces drones en Ukraine.

# Renaissance & C°

Il est quand même très révélateur qu'il ne se passe pas grand-chose au sein du parti Renaissance où les chapeaux à plumes ne se manifestent guère. En fait le parti est lui aussi mobilisé à bas bruit par les européennes. Et la seule voix audible est celle de Macron.

## **Droite**

« Ferme-là pov'con ». Les chefs à plumes des Républicains ont soumis une curieuse requête à l'Arcom (gendarme de l'audiovisuel) : que le temps de parole des interventions de Nicolas Sarkozy ne soient pas décomptées du temps de parole du parti. Car Bellamy s'insurge, « à chaque fois qu'il fait la promo de son livre, ça tombe sur notre temps de parole ».

Emmanuelle Mignon qui a repris du service auprès d'Eric Ciotti attribue l'inertie des Républicains « aux limites du quinquennat de Sarkozy qui pèsent lourd dans l'inconscient. On n'ose plus porter de projet, on pense que c'est impossible ».

## **Gauche**

Après trois tentatives malheureuses aux européennes, le camarade Philippe Poutou, du NPA, a décidé de passe rla frontière et de se présenter en Belgique où il figurera en troisième position sur la liste d'une branche du NPA dans ce pays.

Tambouille. Aux européennes, ce sont deux gauches qui vont s'affronter. D'un côté le PS avec à sa tête Raphaël Glucksmann qui réconcilie toutes les tendances et, de l'autre les Insoumis avec Martine Aubry contre le système des eurocrates. Pas de quoi faire bouger un cil du RN.

Arrête de ramer Marcel, on attaque la falaise! Le député Insoumis Aurélien Saintoul s'est trouvé une soudaine passion pour la conquête de l'espace à force d'avoir la tête dans les nuages. Mais pas n'importe laquelle.

Acoquiné à Irénée Regnauld, chercheur à la fac de Compiègne et Arnaud Saint-Martin du CNRS et ex-candidat LFI aux législatives, ils ont pondu un très éclairant ouvrage : Une histoire de la conquête spatiale, des fusées nazies aux astrocapitalistes du New Space (La Fabrique). Tous les fantasmes gaucho-bobos sont au rendez-vous.

Anne Hidalgo a créé un comité informel pour sa réélection à la mairie de Paris. C'est son adjointe, Lamia El Aaraje qui n'anime avec notammet Elisa Yavchitz et Marion Waller patronne du Pavillon de l'Arsenal.

La maire de Paris et la tête de liste Place publique-PS, Raphaël Glucksmann, ont acté, tout sourire, leur réconciliation lors d'une réunion commune devant les militants de la fédération PS de Paris.

L'université de Lille a annoncé l'annulation d'une conférence, dans ses locaux, du leader de La France insoumise, Jean-Luc Mélenchon et de la militante franco-palestinienne Rima Hassan. Alors, forcément, ça jase à gauche.

Empêché de tenir un mitinje à Lille, c'est dans la rue que Jean-Luc Mélenchon a pris la parole. Se disant victime de la violence politique, il a évoqué la rafle du Vel d'Hiv et a comparé le président de l'université de Lille à Adolf Eichmann.

### Société

#### Franchouillardises

Près de 20% des enseignants déclarent avoir été harcelés en 2022 contre plus de 10% en 2013.

96,3% des élèves de l'Union européenne étudient l'anglais.

3% des adultes au Portugal, 9% en France, 44% aux Pays-Bas pratiquent au moins 30 minutes de vélo ou de marche par jour.

2% des adultes polonais, 10% des français, 21% des portugais consomment de l'alcool quotidiennement.

Ecart salarial entre hommes et femmes : 3% en Italie, 9% en France, 14% en Allemagne.

21% des Français ne cuisinent jamais.

49% des victimes d'homicide commis par arme blanche décèdent avant l'arrivée des secours. En vingt ans, la capitale a perdu près de la moitié de ses boucheries et ses boucheries-charcuteries. L'équivalent de quinze magasins par an, compte le rapport. Il en restait seulement 485 en 2023. Soit une boucherie pour 4 000 habitants.

Selon le baromètre de l'absentéisme Ayming/ AG2R, en 2023 ce taux a atteint 6,11%, largement supérieur à l'avant-covid avec notamment des absentéismes de longue durée qui ont progressé de 30%. Coût de cet absentéisme : 16 Mds€/an en indemnités.

Le gouvernement teste depuis deux ans le dispositif "Oui Pub" destiné à mettre fin à la distribution sans discernement de publicités dans les boîtes aux lettres.

L'expérimentation, qui concerne actuellement quatorze communes, devrait être généralisée à toute la France l'année prochaine. Du coup 4 500 « médiaposters » vont rejoindre les 65 000 facteurs. Il en va de même pour les entreprises privées du secteur, les grandes marques ayant décidé d'arrêter la distribution des pubs papier.

Bonne initiative. La ministre déléguée chargée des Entreprises, du Tourisme et de la Consommation, Olivia Grégoire, prépare des mesures pour « renforcer l'éducation alimentaire des Français, notamment les enfants » et lutter contre la malbouffe.

Exemple. « Beaucoup de viande halal, des sodas et des frites, c'est aussi une nourriture conforme aux normes islamiques qui se répandent dans les fast-food à destination des populations les plus pmauvres », constate l'historien Pierre Vermeren

# **Faits divers**

Il se trimbalait « tranquilos penarding » quand soudain. Nourredine, un exdélinquant réinséré a été intercepté fin mars à l'aéroport de Marseille en raison d'un mandat émis en 2011 et jamais exécuté. Il est menacé d'extradition pour l'attaque d'une bijouterie en 2009.

Pauvre de nous. On va pas vous baratiner sur le côté obscur de l'homme. Mais le village (Cély-en-Brière, 1000 habitants) où l'humoriste Pierre Palmade organisait ses orgies et lieu de son accident, la pharmacie où il se ravitaillait est prise d'assaut et la pizzeria du coin ne désemplit pas.

Un enfant né il y a deux semaines dans le métro – Gare du Nord -, se verra accorder un passe Navigo jusqu'à ses 18 ans sur décision de la présidente de la région Ile-de-France, Valérie Pécresse. Vu l'augmentation régulière, il va finir millionnaire!

# Migration/islam

6,9%. C'est le taux d'exécution des obligations de quitter le territoire français en 2023. Au total, moins de 5 000 individus ont fait l'objet de cette mesure administrative d'éloignement du territoire français sur l'année précédente (4 686 exactement sur les 72.738 mesures prononcées).

Depuis une dizaine d'années, le pourcentage d'étrangers expulsés du pays a constamment baissé, passant de 22,3% en 2012, 14,3% en 2016, pour se « stabiliser » sous la barre des 7% depuis 2020.

Le squat de Vitry-sur-Seine (Val-de-Marne), qui abritait jusqu'à 450 personnes migrantes en région parisienne, a été évacué. La plupart des personnes ont été réorientées, principalement en province, pour une durée indéterminée.

# **Ecologie/ sciences & techniques**

Une société suédoise a fabriqué une grosse glacière qui permet de transporter des cœurs en vue d'être greffé. Alors qu'en temps normal le transport d'un cœur ne dépasse pas quatre heures, avec cette technique les temps de transport sont rallongés.

Comme ce fut le cas d'un transfert de douze heures de la Martinique à Paris sur un patient de 70 ans en insuffisance cardiaque. Via un simple vol d'Air France. Une avancée majeure qui va augmenter le nombre des interventions.

Allons bon, On hurle parce qu'on manque de flotte mais 58% des nappes phréatiques en France métropolitaine ont des réserves beaucoup plus importantes que la normale. Tu comptes remplir ta piscine ?

Corail. Au moins 53 pays de la mer des Caraïbes jusqu'à l'océan Pacifique, en passant par l'océan Indien et la mer Rouge, ont été victimes d'un épisode de blanchissement entre février 2023 et mars 2024, a rapporté le système de surveillance des récifs coralliens de la Noaa, l'agence américaine chargée des océans et de l'atmosphère.

Pas rassurant. En octobre 2023, les autorités sanitaires ont annoncé la détection du virus de la fièvre hémorragique Crimée-Congo, une affection semblable à Ebola.

Le pathogène était hébergé par des tiques qui s'installent peu à peu dans le sud de la France. Elles ont été collectées sur des vache et des chevaux dans les Pyrénées orientales. Ce virus aurait été importé par des oiseaux migrateurs en provenance d'Afrique.

### **Economie**

Commerce. L'an dernier, la Chine et la Russie ont ainsi échangé pour plus de 240 milliards de dollars de biens et services. Un chiffre en hausse de 26,3 % sur un an et bien supérieur à l'objectif annuel que s'étaient fixé les deux pays. Une bouée de sauvetage pour l'économie russe et une aubaine pour Pékin qui achète à bons prix des hydrocarbures russes.

De leur côté les industriels chinois – constructeurs automobiles, équipementiers télécoms – inondent une Russie sous sanctions internationales de produits made in China. La monnaie chinoise, le yuan, est même devenue la principale devise utilisée pour le commerce entre les deux pays devant le dollar américain.

Le secteur de la restauration compte environ 175 000 établissements en France et emploie près de 800 000 personnes, pour un chiffre d'affaires annuel de 30 milliards d'euros. Chaque année 13 millions de tourisme avancent venir pour cause de bonne bouffe!

Le made in France en prend un coup. La plupart des uniformes distribués dans les écoles au motif d'égalité « républicaine » sont fabriqués au Bangladesh ou au Pakistan. Mais, plaide Robert Ménard maire de Béziers, « comment faire autrement avec 200€ pour 5 polos, 2 pulls et 2 pantalons par enfants ».

Les actionnaires du quatrième constructeur automobile mondial, Stellantis (ex-Peugeot) ont validé le salaire 2023 de son patron Carlos Tavares à hauteur de 36,5 M€. Cette somme avait faire polémique pour cet homme qui dirige 400 000 personnes, alors que l'on ne trouve rien à redire de celui du joueur de foot Mbappé, 72 M€.

## Culture/médias

Le président Emmanuel Macron a plaidé pour la mise en place d'une contribution sur le marché du livre d'occasion, afin d'éviter que ses acteurs ne contournent la loi prévoyant un prix unique pour les ouvrages neufs en France. N'importe quoi!

La ministre de la Culture, Rachifa Dati œuvre pour le regroupement des entreprises de l'audiovisuel public – France Télévisions, Radio France, France Medias Monde, INA – sous un seul et même commandement ; Arte et TV5 Monde mis à part car franco-allemand. Rachida Dati dévoilera en mai un texte qui sera soumis au Parlement.

Nef des fous. A Lourdes comme en Rhône-Alpes, les lieux de culte s'interrogent sur le sort à réserver aux fresques et des vitraux réalisés par des religieux artistes accusés d'agressions sexuelles.

Daniel Kretinsky a chargé son bras droit Denis Olivennes de trouver un repreneur pour le magazine *Marianne*, structurellement déficitaire. La ligne souverainiste portée par Natacha Polony est devenue trop encombrante pour le milliardaire tchèque, europhile et libéral. Vincent Bolloré pourrait être intéressé.

# **Europe**

**Union européenne**. D'Ici 2050, les personnes de plus de 65 ans pèseront près de 30% de la population européenne, contre environ 20% aujourd'hui. Ce défi démographique met en péril les systèmes de retraite, concus, à l'origine, pour des populations dont la durée de vie n'excédait pas 70 à 75 ans.

La France se prend une claque dans le claque européen. Elle n'a obtenu qu'un seul poste à la tête des délégations européennes sur les 41 soumis au mercato des ambassades de l'UE.

Ursula von der Leyen avait fait de la lutte contre le réchauffement climatique son cheval de bataille, entraînant l'Europe dans une course à la décarbonisation entraînant l'inflation de normes.

Mais voilà, la crise énergétique, la flambée des prix, le désespoir des agriculteurs, le ras-le-bol des industriels, la perte de compétivité et la concurrence avec la Chine, ont remis grandement en cause le fameux pacte vert.

**Allemagne**. Le voyage de trois jours en Chine du chancelier Olaf Scholz n'a évidemment rien d'innocent. Les investissements allemands dans le pays n'ont jamais été aussi élevés et la Chine reste le premier partenaire commercial de l'Allemagne. Cet axe est-il compatible avec l'embargo des européens à l'égard de la Russie, premier partenaire commercial de la Chine ?

**Danemark**. Haut lieu touristique et symbolique du Danemark, l'ancienne Bourse de Copenhague a été endommagée par un incendie, mardi 16 avril. Le feu a été maîtrisé et n'a pas fait de victime, mais la célèbre flèche du bâtiment, haute de 54 mètres, s'est effondrée.

**Espagne**. Mauvaise pioche. Près de 500 000 clandestins résideraient actuellement dans le pays. La gauche et l'extrême-gauche ont lancé une campagne d'octroi de titre de séjour et de permis de travail.

Par 310 voix contre 33, le Congrès des députés a décidé d'avaliser cette demande et aura six mois pour examiner, amender ou rejeter le projet de loi. Si les Sud-américains ne posent pas de problème il en va tout autrement des populations issues d'Afrique noire.

Après la Norvège et l'Irlande, l'Espagne veut convaincre l'ONU de reconnaître la Palestine. Pour Pedro Sanchez justifie sa position comme présentant « une solution politique qui apportera, une fois pour toutes, paix et justice dans la région. »

**Italie**. Pour avoir qualifié la présidente du Conseil, Giorgia Meloni, de « néonazie » dans l'âme, Luciano Canfora, un intello des brousailles de 81 balais, se retrouve devant les tribunaux. Méloni, avec raison, rend coup pour coup et donne un coup de karcher chez les cultureux. En France, un comité d'éjaculateurs précoces s'est constitué.

Giorgia Meloni avait promis de s'attaquer « à l'hégémonie culturelle de la gauche » pour rendre la droite italienne plus audible. Elle tient parole, les journalistes italiens, en général assez dociles, commencent à manifester de fortes résistances. En témoigne cette grève de cinq jours à la RAI. Mais Méloni se souvient du temps où sous Mario Draghi elle était interdite d'antenne.

**Portugal**. Le parti identitaire et populiste Chega a été informé par Meta Platforms de restreindre le compte de Facebook du parti pendant dix ans au motif que son activité « ne respecte pas nos normes communautaires ». Chega va intenter une action en justice.

**Russie**. L'armée russe a entamé le retrait de ses unités de maintien de la paix du territoire du haut Karabakh, un contingent de 1960 hommes déployé le 10 novembre 2020 suite à la fin des hostilités entre l'Azerbaïdjan et l'Arménie.

Cela ne signifie pas que la Russie se retire du jeu géopolitique du Caucase. L'importance stratégique de la Transcaucasie est trop grande pour l'Eurasie dans son ensemble et Moscou en particulier.

### International

**Moyen-Orient.** En réponse à l'assassinat d'un des chefs des gardiens de la révolution à Damas (Syrie) par les israéliens, l'Iran a envoyé une flopée de drones sur Jérusalem et ses environs, dans la nuit de samedi à dimanche 14/04.

Grâce à une protection anti-missiles efficace on ne déplore qu'un seul mort. L'Iran a ainsi démontré qu'il pouvait frapper, et Israël constater que son système de défense est efficace. Coût de cette défense pour une seule nuit : 1Mds€. La guerre devient un produit de luxe.

Le plus dur reste à faire. Même si Téhéran a annoncé que son opération était terminée, le président américain doit à présent convaincre Israël de ne pas entreprendre de représailles susceptibles d'entraîner une conflagration régionale.

Israël a riposté de manière mesurée en lançant une attaque de drones et de missiles frapper une base militaire près d'Ispahan, dans le centre du pays. L'Iran encaisse le coup et chacun des deux protagonistes estiment avoir sauvé la face.

**Etats-Unis**. Ils ont prévenu qu'ils tiendraient la Chine pour responsable si la Russie réalisait davantage de gains territoriaux en Ukraine, après que Pékin a renouvelé ses promesses de coopération avec Moscou lors d'une visite du chef de la diplomatie russe, Sergueï Lavrov cette semaine à Pékin.

Une visite, début avril, scrutée de près à Washington au cours de laquelle Xi Jinping s'est fièrement affiché aux côtés de Sergueï Lavrov, symbole, dit- il, d'« une grande importance des relations sino-russes ».

### Sites à consulter

#### Les essentiels

TVLibertés. - Eurolibertés. - Eléments - Obervatoire du journalisme Synthèse nationale - La France rebelle. - la nouvelle librairie

#### **A Voir**

quand les Allemands poussent la chansonnette faut bien rigoler

## Journées de lecture

### La cité des druides, de Jean-Louis Brunaux, Gallimard, 247 p, 20,50€

Grand spécialiste de la civilisation gauloise, il ne fait guère de doute que les druides furent influencés par la théorie de la métempsychose de Pythagore, mais aussi par la vision d'un monde organisé selon un modèle géométrique que l'on retrouve chez Platon. JL Brunaux approfondit dans cet ouvrage la relation entre le monde celte et la Grèce antique. Poseidonios d'Apamée qui explora le monde celtique à la fin du IIe siècle et au début du Ier siècle avant notre ère en marque la profonde relation. Et il contredit par là la légende des Michelet, Martin ou Lavisse qui font des Gaulois des Gallo-Romains au lendemain de la victoire de César.